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4 сентября— День работников нефтяной и газовой промышленности

Проделав семисоткилометровый путь, нефть по трубопро
воду поступает в резервуары производственного объеди
нения «Ангарскнефтеоргсинтез». Но часть этого ценного сы
рья отправляется дальше уже в железнодорожных цистер
нах Ангарским участком налива нефти. Коллектив Иркутско
го районного нефтеперерабатывающего управления, в сос
таве которого и трудятся инженеры и рабочие участка, рит 
мично и стабильно выполняет плановые показатели.

На снимках: инженер-химик Галина Павловна Попова, нача
льник эстакады Ангарского участка разлива нефти А. К. Ш ер

стобитов и сливо-разливщики смены N9 4 (слева напра
во) О. П. Макаров и В. П. Шумилов. .

Фото В МАКСУЛЯ.

♦ НАВСТРЕЧУ ПЛЕНУМУ ГК КПСС

СОВЕТ ДЕРЖАТ БРИГАДИРЫ
У второго секретаря город

ского комитета партии А. П. 
Бутакова прошла встреча с 
бригадирами строительных и 
монтажных организаций. При
сутствовавшим было предло
жено высказать свое мнение о 
работе в новых условиях хо
зяйствования. Дело в том, что 
сейчас идет деятельная под- 
готовка к пленуму ГК, кото
рый рассмотрит важный воп
рос «О задачах партийных 
организаций по мобилизации 
трудящихся на эффективный 
труд в новых условиях хозяй
ствования в свете решений 
X IX  Всесоюзной партийной 
конференции». Поэтому осо 
бенно нужен сегодня совет с 
людьми. Ш ирокий обмен мне
ниями уже прошел с дирек
торами предприятий, секрета
рями парторганизаций, пред
седателями советов трудовых 
коллективов, с Начальниками 
цехов, председателями коопе
ративов.

Свое веское слово сказали и 
бригадиры-строители.

—  В моей бригаде 13 чело
век, —  начал разговор пер
вым В. И. Спиранский из

МСУ-76. —  На мой взгляд, 
уравниловка все еще живет на 
строительной площадке, т. к. 
объемы, выполненные брига
дой, часто передаются другим. 
Планирование по-прежнему 
ведется от достигнутого, прак
тически не учитывается струк
тура работ. И штаты инженер
но-технических работников 
требуют пересмотра в сторону 
уменьшения. Только на бумаге 
стимулируется экономная и 
рачительная работа.

Несколько критических за
мечаний высказал и П. С. 
Пьянников из А П Н У  треста 
Сибмонтажавтоматика. В част
ности, он отметил:

—  Само положение о под
ряде удовлетворяет, но плано
вики не учитывают фактичес
кое положение с численно
стью. Нужен только норматив 
на зарплату. Количество адми
нистративно - хозяйственного 
персонала должен определять 
трудовой коллектив. Согласен 
с В. И. Спиранским, что количе
ство ИТР нужно уменьшить. И 
все же, несмотря на это, с вве

дением хозрасчета появилась 
заинтересованность в эффек
тивном труде.

—  А вот у нас, считаю, —  
подхватил С. В. Краковцев из 
СМУ-4, —  реальное действие 
хозрасчета пока не проявля
ется. Зарплата осталась на 
прежнем уровне. Норматив на 
заработную плату не являет
ся постоянным.

—  Нас, отделочников, в 
бригаде 60 человек, —  про
должил Г. В. Гарц из СМУ-5. 
—  ИТР практически помощи 
не оказывают. Их количество, 
безусловно, нужно существен
но сократить. Планы, графики 
не - проработаны, постоянно 
срываются. С субподрядными 
организациями они не согла 
совываются. Материальной от
ветственности субподрядные 
организации за срыв графи
ков не несут.

Далее Г. В. Гарц отметил 
плохое качество материалов, 
низкий уровень организации 
труда, снижение. заработной 
платы, отсутствие современных 
средств малой механизации, 
очень низкие расценки.

—  Наша бригада работает

на строительстве объектов 
соцкультбыта, —  рассказывал 
А. Н. Голобородов из СМУ-1. 
—  На коллективный подряд 
не перешли, работаем по нор
мативам. -Расценки низкие, не 
позволяют создать прирабо
ток. Заработная плата сокра
тилась. ИТР можно, я думаю, 
сократить на треть. Фактиче
ской помощи от многих отде
лов нет. ИТР не зависят от ра- 

. боты бригады.

Завершил обсуждение бри
гадир СМ У-9 Н. А. Касьянов. 
Он сказал, что заработная пла
та упала на 50 процентов Пла
нирование ведется от достиг
нутого, субъективно. Работаем 
на коллективном подряде, а 
возможности создать прира
боток не имеем. Штрафные 
санкции к смежникам не ис
пользуются.

В заключительном слове 
А. П. Бутаков отметил, что 
проблемы, поставленные бри
гадирами, будут рассматри
ваться с руководством строи
тельных и монтажных органи
заций.

О. ЗАРУБИН.

ЗИМА СПРОСИТ
♦ НАРОДНЫЙ КОНТРОЛЬ -  В ДЕЙСТВИИ

Зима бывает каждый год, но 
это не значит, что все недо
работки, недостатки при под
готовка предприятий к зиме 
должны повторяться.

Во время проверки состоя
ния тепловых сетей пос. Се^ 
верный 20 июля выяснилось, 
что к зиме здесь готовиться 
некому: одни не хотят, другие 
«решают» вопрос передачи 
поселке Ангарским тепловым 
сетям.

В автоколонне 1948 из 19 
намеченных пунктов выпол
нены только 4. 11 августа ра
боты по подготовке узлов к 
сдаче тепловым сетям не на* 
чаты. 1

Не лучшее положение на 
керамическом заводе (дирек
тор В. А. Митин), где не вы
полнялись в 1987 году и не вы
полняются в 1988 г. предписа
ния инспектора энергонадзора 
по устранению свищей тепло
проводов, ремонту изоляции. 
Подготовка ' принимает затяж
ной характер.

Во время проверки положе
ния дел на опытном заводе 
средств автоматизации (дирек
тор Боровиков В. Д.) выясни
лось, что после подготовки 
предприятия к зиме рабочим 
в энергомеханическом цехе 
все равно зимой в телогрейке 
работать, так как батареи чуть

СТРОГО
1

теплыми бывают. Срываются 
cpoitfH выполнения мероприя 
тий и на заводе строительных 
материалов (директор А. А. 
Кольченко).

На предприятиях авторем- 
завода (директор И. И. Го
ман), ПУВКХ (начальник В. М. 
Елькии) начаты работы по 
подготовке к зиме, но ведут
ся они крайне медленно.

В настоящее время на пред
приятиях созданы советы тру
довых коллективов, которые 
могут совместно с группой 
народного контроля спросить 
с любого ответственного дол
жностного лица, руководите
ля, члена трудового коллек
тива за выполнение своих обя
занностей. Ведь именно тру

довому коллективу работать в 
цехах, неподготовленных к зи
ме, расплачиваться за неэко
номное использование тепло- 
энергоресурсов,

Осталось не так много вре
мени до начала отопительного 
сезона. Необходимо подгото
виться к зиме по-настояшему, 
а руководителям названных 
предприятий принять к сведе
нию, что комитет народного 
контроля Центрального райо 
на рассмотрел вопрос выпол
нения работ по подготовке к 
зиме на своем заседании и 
обязал руководителей выпол
нить намеченные мероприятия 
до начала отопительного се
зона.

Л. ДЕМЬЯНЮ К, 
инспектор Центрального 
районного комитета НК.

КРАМ АТОРСК (Донецкая об 
ласть). К изготовлению меха
низированных линий по выпу
ску легких стройматериалов 
приступили на Старокраматор
ском машиностроительном за
воде имени С. Орджоникидзе. 
Ежегодная производитель
ность новинки —  почти мил
лион квадратных метров трех
слойных стеновых и кровель
ных панелей из стали и мине
раловатного уплотнителя. Уже 
в нынешней пятилетке пред
приятия строительной индуст
рии получат десять таких вы
сокопроизводительных линий.

ТАШКЕНТ. К осенней' стриж
ке овец приступили в живот
новодческих хозяйствах Узбе
кистана. Первыми эту оаботу 
развернули на одном из круп
нейших в республике госплем- 
заводе «Нишан» Кашкадарьин- 
ской области. Здесь поедстоит 
остричь 70 тысяч овец. Ран
нему началу кампании спо
собствовали благоприятные 
погодные условия, позволив 
шие умножить плодородие 
пастбиш и дать возможность 
молодняку быстро окрепнуть.

д о »

ПОСТРАНЕ

ОР ДЖ ОНИКИ ДЗЕ. Стабиль
но высокие урожаи обеспечи
вают в различных климатиче
ских зонах страны сортовые 
и гибридные семена кукуру
зы, уборку которых начали хо
зяйства степных и предгор
ных районов Северной Осетии. 
Главная особенность Нынеш
ней уборки —  расширение зо
ны возделывания семенной 
кукурузы по индустриальной 
технологии. В хозяйствах уро
жай убирают хозрасчетные 
подразделения, котооые при
няли на коллективный и се
мейный подряды все кукуруз
ное поле —  45 тысяч гекта
ров. *

ВИЛЬНЮ С. На интенсивную 
технологию обработки льна 
перешли специализированные 
хозяйства Литвы и их партне
ры по агропрому —  льноза
воды, приступившие к новому 
производственному сезону. С 
первых дней страды в респуб
лике четко действует конвей
ер «поле —  завод». Все пере
рабатывающие предприятия 
принимают продукцию непос
редственно на полях. Темпы 
доставки сырья на заводы ус
корил впервые внедренный 
здесь контейнерный метод пе
ревозок.

ИЗВЕЩ ЕНИЕ

6 сентября в <6 часов в Д о 
ме политического просвеще
ния состоится занятие в го
родской школе идеологиче
ского актива.

Приглашаются заместители 
секретарей партийных органи
заций по идеологической ра
боте, руководители групп и 
секций политинформаторов, 
заведующие агитколлективами, 
работники культуры, журнали
сты.

ГК кпс*:.



СЕНТЯБРЯ ГОДА

НА *ОНК ' PC: «НАС ВОДИЛА МОЛОДОСТЬ*

КОМСОМОЛЬСКАЯ НОЯ..
Случилось так, что ранней 

осенью сорок первого года 
наше Пушкинское военное 
училище в эшелонах эвакуиро
вали на восток по единствен
ной оставшейся не захвачен
ной врагом железнодорожной 
ветке.

Фашисты стремились пере
резать и эту единственную 
нить, пока еще связывающую 
Ленинград со всей страной. 
А эшелоны на восток шли 
один за другим, в пределах 
видимости. По железной доро
ге били дальнобойные немец
кие орудия, бомбили и обст
реливали из пушек и пулеме
тов «юнкерсы» и «мессеры». 
Прикрывавшие нас с воздуха 
истребители смело вступали в 
схватку с врагами. Но бомбы 
все-таки рвались вблизи или 
прямо на полотне, в вагонах. 
Гибли люди, горели вагоны...

И когда мы вышли из-под 
вражеского огня, то с нами 
уже ничего не было. Даже 
армейских вещевых мешков. 
Так у M.evf! проп*п очлнь до
рогой маленький, скромный 
альбомчик с фотографиями из 
моей ж изк* в детских домах 
Москвы. Лишь в начале шести
десятых годов, когда был в 
командировке в столице, кое- 
как выпросил у близкого дру
га детства Василия Савранско
го одну небольшую фотогра
фию. на которой снят почти в 
полном составе детский совет 
—  глава нашего самоуправле
ния —  вместе с руководите
лями детского дома №  5 
Фрунзенского района Москвы. 
Все мы —  ребята и девчата—  
комсомольцы. С пионерскими 
галстуками —  вожатые от
рядов. По сути дела это и 
актив нашей комсомольской 
организации, в который я тог
да входил.

... Но сначала немного ис
тории нашей детдомовской 
комсомолии. Первыми в ком
сомол в сороковой москов
ской школе, где мы все учи
лись, вступили наши старшие 
товарищи: Махмуд Мусин, Ни
колай Выдриган, сестры Яши
ны —  Клава и Лена. Это было 
в 1936 году. Вскоре на пио 
нерском сборе старшая вожа
тая Дора Нагаева объявила, 
что райком ВЛКСМ  решил 
создать в детском доме ком
сомольскую организацию из 
воспитанников и педагогов. 
Секретарем избрали воспита
тельницу Надю Ланкину. Боль
шего Дора сказать не успе
ла. Открылась дверь зала.

Ребята и девчонки дружно 
вскочили с мест, радостно 
закричали, горячо приветствуя 
дорогого гостя. Это был ге
неральный секретарь ЦК 
BJ:KCM Александр * Кос
КС ТС"*‘*'Г бил ЧбсТЫМ НСч*

, гостем, как и некоторые дру
гие работники ЦК комсомола. 
Они были неофициальными 
нашими шефами, во многом 
нам помогали, приглашали в 
детдом выдающихся людей то
го времени, помогли оборудо
вать в детдоме хорошие мас
терские, создали кружки обо
ронно - спортивной работы, а 
затем и художественной само
деятельности. Александр Коса
рев от имени Центрального 
Комитета подарил еще в 1935 
году комплект духовых инст
рументов, подыскал хорошего 
руководителя. Уже через год 
оркестр заиграл.

Долго не могли мы успоко
иться. Каждый хотел за руку 
поздороваться с Сашей (так 
его звали комсомольцы в 
стране, так обращались к не
му и мы —  детдомовцы). За
бегая вперед, замечу, что ни
кто в нашем детдоме не по
верил в 1938 году, что Алек
сандр* Косарев «враг народа».

Наконец-то мы успокоились. 
Комсомольский генсек позд
равил нас с рождением соб
ственной комсомольской орга
низации, призвал всех отлично 
учиться и работать, быть го
товыми к защите Родины. Нам, 
пионерам, пожелал в будущем 
тоже стать комсомольцами. 
Часа два мы веселились вмес
те с почетным гостем. Дев
чонки по очереди танцевали 
с ним под музыку собственно
го духового оркестра (в нем 
и я играл).

На другой день началась 
опять будничная жизнь. Ходи- 

. ли в школу, по три часа еже
дневно работали в мастер
ских, зарабатывая деньги для 
летних путешествий. Обяза
тельные два часа для приго
товления домашних уроков 
пропустить было нельзя. За 
этим строго следили наши 
комсомольцы. По выходным 
дням ходили на стадион 
«Красная роза», где сдавали 
нормы на значки «БГТО» * и 
«Ворошиловский стрелок», а 
девчата еще и на значок 
«БГСО» (югоеились стать на 
случай войны сестрами мило
сердия)'. И тут для нас слу
жил примером Александр Ко
сарев и его товарищи по ЦК. 
В 1936 году на стадионе «Ди
намо» на наших глазах ком
сомольские руководители еда 
вали нормы на значок «ГТО». 
А вот сейчас кое-кто из ком^- 
сомольских руководителей да
же небольшого ранга считает 
зазорным пойти на стадион с 
рядовыми комсомольцами.

В марте 1938 года приняли 
в комсомол и нас, шестнадца
тилетних. Вместе со Мной по
лучили комсомольские билеты 
Вася Савранский, Паьлик Заха 
роа, Толя Нгколаенко, Шура

i Чумакова, Настя Погребная, 
•Лоня Истомина, Зина Титова, 

наш «младенец» Володя Крым
ский и сын венгерских рево
люционеров Шандор (Саша) 
Миклош. Все эти дорогие мои 
парни И девчата смотрят со 
старенькой, единственной у 
меня фотографии.

Несколько слов о появле
нии у нас в детском доме В. 

v Савранского, Насти Погребной 
и некоторых других ребят с 
Украины.

Г олод, страшный голод 
1932— 33 годов, порожденный 
на Украине :?с,г .'шчской кол
лективизацией», принес мил
лионы смертей. Среди погиб-, 
ших были и родители этих ре
бят, добравшихся полуживы
ми до Москвы и попавших в 
наш детский дом. Заметим, 
что сестра Васи Савранского 
так и не могла поправиться 
от болезней, вызванных голо
дом. Она умерла в 1937 году. 
Хоронили мы юную красави
цу со слезами на глазах.

В 1938 году в мире явно 
запахло порохом новой ми 
ровой войны. Японцы в Ки
тае. немецкие и итальянские 
фашисты в Испании, Австрии и 
Чехословакии уже «показали 
свои зубы».

У нас в детском доме бы 
вали в это время в гостях 
не только герои Арктики во 
главе с И. Д. Папаниным и 
М. В. Водопьяновым, но и ге
рои Хасана. Особое внимание 
наше привлек Герой Совет
ского Союза летчик Анатолий 
Серов. Он бывал у нас со сво
ей молодой супругой, актри
сой Валентиной Серовой. О 
том, что А. Серов воевал в 
Испании, кругом говорили 
только шепотом. Не принято 
тогда было говорить об этом 
вслух.

Все эти встречи заставляли 
нас лучше учиться, добросо
вестнее трудиться в мастер
ских, упорно изучать парашют- 
ное, стрелковое и другие обо
ронные дисциплины. М оло
дежь Страны Советов училась,' 
закалялась, чтобы в случае 
битв с врагами быть мужест
венными, стойкими. В 1938 
году мы проводили в военные 
училища Николая Выдригана, 
Махмуда Мусина. Они были 
первыми из тех, кто избрал 
своей профессией зашиту Ро
дины. Трудности жизни дет
домовцев не пугали. И у ре 
бят, и у девчат уже с детст
ва была привита любовь к 
труду, к людям, к Родине.

...Сейчас порой смотришь на 
иных родителей и диву да
ешься. Они делают все для 
своих чад, чтобы жизнь их 
сделать беззаботной и легкой* 
оградить их от трудностей и
О .

сложностей. А потом воскли
цают: «Откуда же берется
плохое в моем ребенке?» И 
никто из таких родителей-бла- 
годетелей не думает, что 
юные души впитывают атмос
феру семьи, окружения. Имен
но отсюда идут лицемерие, 
безделье, карьеризм. Прой
дитесь по площади у нашего 
рынка— и вы увидите группки 
молодых бездельников в м од
ных одеждах с заграничными 
наклейками и надписями, бол
тающихся здесь с раннего 
у-рэ чо вечеои

Понятно стремление моло
дых красиво одеться, но от
лично сшитый модный костюм 
советским портным-коопера- 
тором никак не станет хуже, 
если на него не прицепят на
клейку. Из магнитофонов, что 
висят на их плечах, несется 
какая-то дикая «музыка». И 
не услышишь тут ни одного 
русского слова. Хотя русскую, 
украинскую, грузинскую, мол
давскую музыку любят во 
всем мире.

Ежегодно мои товарищи по 
детскому дому выходили в 
большую жизнь. В медицин
ский институт пошли сестры 
Яшины, в педагогический —  
Клава Блажнова, в военные 
училища —  Шандор Миклош, 
Павлик Захаров, Вася Савран
ский, Толя Николаенко, Зина 
Титова, Настя Погребная. За 
полгода до начала Великой 
Отечественной по рекоменда
ции комсомольской организа
ции зачислили курсантом во
енного училища и меня.

И когда на нашу Родину в 
сорок первом напали фаши
сты. весь народ, в том числе 
и комсомольцы-детдомовцы, с 
честью выполняли свой долг. 
Кто на фронте, кто в тылу.

Войсковой разведчик «мла
денец» Володя Крымский, на
ходясь в тылу врага, прикры
вал отход своих товарищей. 
Отстреливался до тех пор, 
пока были патроны, а затем 
последней гранатой подорвал 
себя вместе с врагами. По
смертно ему присвоено зва
ние Героя Советского Союза. 
Этим почетным званием Роди
на наградила и летчика Нико
лая Выдригана. К сожалению, 
мой старший товарищ погиб 
уже в послевоенное время 
при испытании самолета но
вой модели.

В рядах партизан честно ис
полняли свой долг и геройски 
погибли комсомольцы Настя 
Погребная* и Тоня Истомина. 
Не дожил до Победы ставший 
на фронте коммунистом Шан
дор Миклош.

Честно трудились в после- |

военное время ставшие ком
мунистами полковники в от
ставке Василий Савранский и 
Махмуд Мусин, подполковник 
московской милиции Павел 
Захаров. Кандидатом филоло
гических наук стала Катя Бла- 
жнова. И этот список можно 
продолжать и продолжать.

Мои товарищи-комсомольцы 
в трудную годину и в мирное 
время никогда не забывали о 
чувстве долга перед общ е
ством. Зато сейчас иногда 
встречаешь таких циников, 
которые говорят: «я никому
не должен». Это он вслух го
ворит. А мысленно, должно 
быть, добавляет: «Наоборот,
мне должны». Набаловали мы 
своих чад излишним внимани
ем, заботой, опекой. Вот в 
чем беда. Они ждут, когда 
им построят танцплощадку, 
которую быстро загадят, не 
идут на стадион или в спорт
зал, где нужно прилагать уси
лия.

Большинство/ нынешних мо
лодых составляют те юноши 
и девушки, руками которых 
все в стране строится, дела
ется, пашется. Именно моло
дые по примеру своих дедов 
и отцов показывали чудеса 
храбрости и верного товари
щества в бою с врагами. Та
кая молодежь есть и среди нас, 
ангарчан. Это воины-интерна
ционалисты С. Аксенов, Г. Го
лованов, С. Скоробогатов, И. 
Поймаев, И. Липов, Т. Аленина 
и многие другие. Они и в тру
де идут в первых рядах.

Более тридцати лет я живу 
в Ангарске. Многих достой
ных людей узнал здесь. Тех, 
кто геройски защищал Родину 
в годы страшных испытаний и 
кто в мирных делах тоже яв
лял пример. Это —  Г. Высоц
кий, И. Жигунов, А. Ширшов, 
А. Косов, А. Семенов, А. Ива
нов, И. Кутенков, Н. Камыш- 
ниченко, Г. Грязное и многие 
другие.

На плечи нашего поколения 
легли все тяготы послевоен
ного восстановления страны.
И все-таки у нас, ветеранов, 
величайшая гордость за про
житые годы. Пусть были стра
дания, раны, боль, голод и 
холод, но главное - то сдела
но: Родина спасена от фаши
зма. Спасены от нацистского 
рабства народы Европы и все
го мира. И сейчас Страна С о 
ветов делает все возможное, 
чтобы не было войны, чтобы 
не была уничтожена жизнь на 
Земле. И вновь, как и в годы 
Великой Отечественной, в пер
вых рядах идут коммунисты и 
комсомольцы.

И. ТИХАНКИН, 
ветеран войны м труда.

Т  Е  М  , А  Т  И  к  А
РЕКОМ ЕНДУЕМ Ы Х БЕСЕД И ПОЛ ИТИНФ ОРМ АЦИ Й  НА СЕНТЯБРЬ 1988 г.

X IX  партийная конференция о советских внешнепо
литических инициативах в период перестройки,

X IX  партийная конференция о демократизации меж
дународных отношений.

X IX  партийная конференция о дальнейшем развитии 
гласности в советской внешней политике и внешнепо
литической пропаганде.

X IX  партийная конференция об основных тенден
циях развития мира на рубеже XX  —  XXI веков.

Встреча руководителей СССР  и ФРГ на высшем уро
вне и ее значение.

Советско-американский диалог по вопросам разору
жения.

Главное сегодня —  рабочий настрой, практические 
дела.

важный этап обновления партии, углубления пере
стройки.

Истина против клеветы. (Беседы члена Политбюро 
ЦК КПСС, председателя комиссии Политбюро по до
полнительному изучению материалов, связанных с реп
рессиями, имевшими место в период 30— 40-х и нача
ла 50-х годов, М. С. Соломенцева с корреспондентом 
«Правды». (Правда, 19 августа 1988 г.).

В интересах страны и каждого народа. (Встреча чле
на Политбюро, секретаря ЦК КПСС А. Н. Яковлева с 
партийным активом Литвы). Правда, 14 августа 1988 г.

Награды государства —  на основе социальной спра
в е д л и в о с ти . Правда, 23 августа 1988 г.

Какие основные итоги развития народного хозяйст
ва за первое полугодие?

Что изменилось 
экономики.

в хозяйственном механизме нашей

Какие итоги развития производства на вашем пред
приятии, в цехе, бригаде?

Что способствовало их улучшению, что тормозило?
Что надо сделать для устранения недостатков в раз

витии производства?
Как изменилась организация труда, система управ

ления, система планирования внутри вашего пред
приятия?

Какова роль вашей партийной организации в раз
витии производства?

Народному образованию —  новый качественный 
уровень.

«О создании детских домов семейного типа» (Поста
новление Совета Министров СССР) Восточно-Сибирская 
правда, 27 августа 1988 г.

Как вы участвуете в решении Продовольственной 
программы?

Может ли сегодня сельское хозяйство обойтись без 
помощи горожан? Что надо сделать, * чтобы повысить 
эффективность этой помощи^

СССР —  самая крупная лесная держава. (18 сен
тября —  День работников леса).

Машиностроение —  ключевая отрасль народного 
хозяйства. (25 сентября —  День машиностроителя).

Политические биографии: Михаил Павлович Томский.
К 160-летию со дня рождения Л. Н. Толстого.
Олимпийские заботы Сеула. (К открытию летних 

Олимпийских игр-88).
ЛИТЕРАТУРА:

Материалы X X V II съезда КПСС. —  М.: Политиздат, 
1986, 350 с.

Материалы X IX  Всесоюзной конференции КПСС, 28

июня —  1 июля 1988 г. —  М.: Политиздат, 1988, 160 с.
Резолюции XIX  Всесоюзной конференции КПСС: 

приняты 1 июля 1988 г. —  М.: Политиздат, 1988, 48с.
Горбачев М. С. О  ходе реализации решений X XV II 

съезда КПСС и задачах по углублению перестройки: 
Доклад на X IX  Всесоюзной конференции КПСС 28 ию
ня 1988 г. —  М.: Политиздат, 1988, 93 с.

Совет Министров СССР. О  создании детских домов 
семейного типа. Постановление. —  Правда, 1988, 26 ав
густа.

О  совершенствовании порядка награждения госу
дарственными наградами СССР. Постановление. —
Правда, 1988, 23 августа.

Быстрее оздоровлять экономику. Об экономическом 
и социальном развитии СССР  в первом полугодии
1988 г. —  Правда, 1988, 24 июля.

Перестройку утверждать делом! —  Восточно-Сибир
ская правда, 1988, 25 августа.

В интересах страны и каждого народа. (Встреча чле
на Политбюро, секретаря ЦК КПСС А. Н. Яковлева с 
партийным активом Литвы). —  Правда, 1988, 14 авгу
ста.

За реализм мыслей и ответственность действий.
(Встреча члена Политбюро, секретаря ЦК КПСС А. Н 
Яковлева с партийным активом Латвии). —  Правда, 
1988, 12 августа.

Истина против клеветы. (Беседа члена Политбюро
ЦК КПСС, председателя комиссии Политбюро по до
полнительному изучению материалов, связанных‘с реп-* 
рвссиями, имевшими место в период 30— 40-х и нача
ла 50-х годов, М. Q. Соломенцева с корреспондентом 
'«Правды») —  Правда, 1988, 19 августа,
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ЧИТАТЕЛЬ - ГАЗЕТА - ЧИТ АТЕЛ
ЗА ЧТО Я ПОСТРАДАЛ

© 0ТКРЫТ01; ПИСЬМО НАЧАЛЬНИКУ 
ТРАМПАРКА П. С. БОРИСОВУ

Петр Сергеевич, сегодня за 
опоздание на работу мне при
шлось писать объяснительную. 
А виной тому наш ангарский 
трамвай. Утром, 27 августа, с 
7 часов 15 минут трамвая №  5 
це было 35 минут. Я позвонил 
диспетчеру Зарубиной. Она 
ответила, что трамваи не ходи
ли из-за больших луж. Н о
чью прошел сильный дождь. 
Так записала в сменном жур
нале диспетчер Смирнова, ко
торую только что сменила.

Я, Борис Яковлевич Бары- 
шев, машинист объединения 
АН О С, утверждаю совсем 
другое. Через остановку 
«Чайковского» с 7 часов 15 
минут шли трамваи всех марш
рутов, кроме «пятерок», с ин
тервалом 5— 7 минут просту
чали две «шестерки». Трам 
вай №  5 появился только в 7

часов 50 минут. Если лужи ме
шали, то как проехали «шес
терки»? Кто виноват?

Задержка «пятерки» на 20—  
30 минут и с 22 до 23 часов. 
Я не однажды звонил диспет
черам. Объяснения они дают 
неубедительные, а то и просто 
в грубой форме.

Еще один пример. От оста
новки «Завод полимеров» 
трамвай часто идет пустым до 
трампарка. Когда спрашива 
ешь водителя, в чем дело, он 
разводит руками. До трам 
парка 4 остановки! Кому то 
нужно выйти на «РМЗ», на 
«Управлении комбината»... И 
такая практика существует 
много лет. Просто за это ни
кто не несет наказания.

Б. БАРЫШЕВ,
машинист.

G КАК ВАС ОБСЛУЖИВАЮТ?

ВЫСШИЙ КЛАСС!
—  Люблю, чтобы клиенты 

уходили от меня довольными, 
—  говорит дамский мастер 
Лена Гриценко, которая рабог 
тает в парикмахерской №  26.

А  я подумала, что в любой 
специальности есть практичес
кое мастерство и теоретичес
кое штудирование. Любая ра
бота может стать творчест
вом.

Мастер-модельер —  это 
значит высший класс работы, 
безукоризненный вЪус, неис
сякаемая фантазия.

За 36 лет жизни в Ангара 
ске я побывала у многих мас
теров, но чтобы красивая при
ческа могла держаться полто

ры недели, я раньше и не 
подозревала. Когда побывала 
впервые у мастера Грицен
ко, обратила внимание, что 
женщины сидят и ждут, когда 
освободится именно ее крес
ло.

Потом в разговоре с нею 
узнала, что Лена очень любит 
свою работу, со школьной 
скамьи «приросла» к этому 
делу.

К ней идут люди разных 
профессий, возраста, с разны
ми характерами и все оста
ются довольными ее работой.

М. СЛОБОД ЧИКОВА, 
ангарчанка.

Помогите
больнице

♦ РЕЗОНАНС

Для чего 
забор?

В вашей газете за 23 авгу
ста прочитала статью заведу
ю щ его диспансерным отделе
нием психоневрологической 

больницы В. Левченко «Кто 
поможет больнице», где он 
просит перевести больных из 
гнилых, отживших бараков в 
освобождающ ееся помещение 
бывшего профилактория стро

ительства.

От имени ветеранов, обж и
вавших когда-то тайгу, стро
ивших город, обращ аюсь к 
руководству стройки: решите
вопрос по-человечески, изба
вьте' больных от ужасных, 
гро-эящих развалиться стен са- 
рвя> где они находятся.

Городу должно быть стыд
но, что до сих пор больные 
живут в таких условиях.

Душ а болит при воспомина
ниях, юак когда-то купала в 
больнице дочку. В ванной 
комнате грязная вода набира
лась в яме (стока не было) и 
через решетку хлестлпа на 
пол, хорошо, что резиновые 
сапоги в венной держали.

Я прошу ветеранов города, 
всю общественность п од д ер 
жать требование врачей пси
хоневрологической б о л ь н и ц ы  

перевести диспансер- в нор
мальное здание

Г. ЗЯБЛИЦКАЯ, 
пенсионерка.

© МНЕНИЕ
Жизнь наша полна парадок

сов. Построили в Ю го-Запад
ном районе плавательный бас
сейн, сделали благоустройст
во. Радуйтесь, жителиГ Но 
площадка-квартал огорожена 
высоким забором. И внутри 
этого ограждения еще огоро
жены отдельные площадки. 
Забор примыкает к забору. 
От кого отгородились? Оче
видно, от жителей. А  для ко
го строили?

Мне приходилось читать, что 
в других странах, например в 
Англии, человек, проходя по 
городу, как бы незаметно для 
себя оказывается в парке или 
на стадионе. Там нет заборов, 
там отдых и спорт для чело
века.

Возможно, что по какому- 
то устаревшему параграфу ог
раждение предусмотрено
проектом. Но неужели у за
казчика и строителей не про
снулась мысль: от кого отго
раживаем свой труд?

И только, очевидно, рабо
чий, покидая стройку, решил 
внести хоть маленькую по
правку и оставил в панели за 
бора дырку с противополож
ной входу стороны. Пролазить 
в дырку тоже нужна сноров
ка, особенно людям пожилым. 
Неужели так и будем лю бо
ваться спорткомплексом через 
решетку ограды и лазить на 
территорию через дырку?

Н. ЗАЙЦЕВА, 
жительница Ю го - Запад

ного района.

© БЛАГОУСТРОЙСТВО-ЗАБОТА ОБЩАЯ

Совсем как у Гоголя
Написать это письмо выну

дили обстоятельства.

Самой большой достоприме
чательностью нашего 9-го мик
рорайона, совсем как у Го
голя, стала огромная лужа, 
она преграждает вход в мик
рорайон со стороны автобус
ных остановок у кинотеатра 
«Родина». Даже после неболь
шого дождя лужу ни обойти, 
ни объехать, и стоит она 
очень долго, пока не испа
рится, потому что ливневая 
канализация засыпана грун
том.

В прошлом году по поводу 
этой лужи уже писала в ре
дакцию, и только после этого 
канализацию прочистили. Дс 
самой осени, даже в пролив 
ной дождь мы имели удоволь
ствие жить без лужи.

В этом году в начале лета 
привели в должный порядок 
газон у дома 84: привезли
грунт, посеяли траву, посади
ли деревья и сделали ограж
дения. После первого дождя 
из-£а лужи газон опять вытоп
тали, смотреть больно. Обхо
дя.ее, все —  и стар и млад —  
вынуждены перелазить через 
ограждения.

BJ конце июня по поводу 
лужи обращалась я в аварий
ную, в ЖЭК-10. Главный ин
женер сообщила, что до тех

пор, пока не будет пущен 
трамвай, лужа будет стоять. 
Непонятна связь лужи с пу
ском в эксплуатацию трамвай
ной линии. А  с запуском меж
дународного космического 
корабля наша лужа связи не 
имеет?

Вообше-то терпение у ж и
телей 9-го микрорайона ж е
лезное. Пока строилось зда
ние райкома, а строилось оно 
довольно долго, автобусная 
остановка по пути следования 
к центру города считалась 
временной, и мы утопали в 
грязи по колено, прежде чем 
сойти или ступить на поднож
ку автобуса. Здание райкома, 
из-за которого мы лишились 
«асфальтированного кармана» 
для автобусной остановки, сто
ит, а вот про благоустройство 
на остановке забыли.

Автобусная остановка в 9-м 
микрорайоне утопает в грязи 
даже в солнечные дни, и эту 
грязь обойти невозможно.

Прокладывая трамвайную 
линию, строители снесли на 
пешеходном перёходе свето
фор, а ведь движение по ули
це Коминтерна весьма интен
сивное, место у кинотеатра 
«Родина» очень бойкое, а во
дители не очень вежливы по 
отношению к пешеходу.

И еще очень горький факт

из жизни нашего микрорайо
на. Рядом со школой N2 35 
строится дом. Вдоль школьно 
го забора с наружной сторо
ны школьники в течение не
скольких лет высаживали де
ревья. Восемь лет назад, еще 
в первом классе, и мой сын 
посадил березку. Долго по
ливал ее, чтобы она прижи
лась и меньше болела. А ког
да для строящегося дома рыг 
ли канализационную траншею, 
деревья, росшие у самого за
бора, безжалостно запахали 
грейдерами так, 'ч то  даже не 
осталось пеньков.

Какой же урок преподне
сен нашим детям? За срублен
ную в лесу елку штрафуют, 
сообщают на работу, а за по
губленную аллею, высаженную 
и выхоженную детьми, ни с 
кого не спросят и никого не 
привлекут к ответственности.

Еще долго мы будем топ
тать грязь, потому что строи
тели полностью уничтожили 
здесь не только деревья, но и 
хоть плохонькие, но все-таки 
пешеходные дорожки из плит
ки. Существуют ли генплан, 
сроки и есть ли над всем 
этим строительством конт
роль?

Н. НО СО ВА, 
жительница 9-го микрорай

она.

ЯШ

Н У Ж Н Ы
С Н А М Е Й Н И

Установка обыкновенных скамеек на трамвай
ных остановках выросла в целую проблему. Не
куда поставить поклажу или присесть матери с 
ребенком, старикам на остановках «Майский вок
зал», «Техникум», «Рынок» и других.

Я обращалась в трамвайное управление по 
этому поводу, в горисполком. Отвечают, что ска
мейки сметой не предусмотрены. Какая же ор 
ганизация отвечает за благоустройство трамвай
ных остановок? Кто в нашем городе займется 
этим простым, но, как оказалось, трудноразре
шимым вопросом?

Н. БОГАТЫРЕВА, 
пенсионерка.

ЯШШШШШШШШЯШШЯШШЯШШШШШШШШШЯШШШШШШШШШШШШШ

НИ ПРОЕХАТЬ, I 
ни ПРОЙТИ

Дорога, что между поликлиникой строителей 
и школой №  4, совсем не проезжая: асфальт i
разбит, колодцы открытые, в дождливые дни £ 

стоит огромная лужа, и тогда вообще не прой- • 

дешь: ведь под водой не видно ям.

Кто хозяин этой дороги? Между прочим, за 

пользование дорогами с каждого владельца 

транспорта взимается налог.

Н. М АСЛЕННИКОВ, 
житель 6а микрорайона.

ОФОРМЛЕН
КРАСИВО,

НО...
Как хорошо оформлен парк 

строителей. Два центральных 
входа —  с улиц Чайковско 
го и Файзулина. Танцевальная 
площадка, площадка для лек
ций, площадка для детей, сде
ланная прочно, красиво: три
домика, соединенные дорож
кой с горками, на которых ка
таются дети.

В парке сделан новый про
катный пункт, но он все время 
охраняется железными решет
ками и большими замками.

Как хорошо было раньше 
здесь. Правда, не было тако
го оформления, но работали 
карусели, качели, прокатный 
пункт, а сейчас работает один 
тир для подростков. А что 
же делать малышам от трех 
лет и старше?

Центральный парк находится 
далеко, с малыми детьми мно
гие дедушки и бабушки да
леко ходить не могут, вот и 
сидят в парке строителей, 
глядят на замки.

А. М И ЛОВАНОВ, 
ветеран войны и труда.

ЧТО УМЕЮТ 
ЦВЕТОВОДЫ

Выражение «необходимо, 
как воздух» —  метафора. К 
чему бы оно ни относилось, 
это всегда преувеличение. 
Действительно же, как воздух, 
человеку необходим только 
воздух, все остальное можно 
заменить, ограничить, кое от 
чего можно отказаться. Воз
дух же незаменим, и потреб 
ность в нем человеческого 
организма не поддается ре
гулированию.

Немаловажную роль в под
держании воздушного баланса 
наших городов имеет их зеле
ный наряд —  чем больше 
цветов, кустарников и дере
вьев на улицах наших горо
дов, тем чище и свежее вды
хаемый нами воздух. Но все 
это должно доставлять еще и 
эстетическое наслаждение, ра
довать глаз, успокаивать нерв
ную систему после напряжен
ного трудового дня.

При массовом строительст
ве, благоустройстве и озеле
нении городов возникает не
обходимость применения сов- 
временных приемов зеленого 
оформления. Они должны 
быть экономичными, доступ
ными для исполнения и ис
пользования техники, отли
чаться функциональной целе

сообразностью, способностью 
сохранения декоративности.

Основа зеленого оф ормле
ния —  простота исполнения, 
лаконичность, максимальная 
выразительность. В то же вре
мя оно должно смягчать не
желательные жесткие элемен
ты планировки и современной 
архитектуры, органически впи
сываться 2 окруж ающ ую  об
становку. Многообразие
свойств декоративных растений 
и широкий их ассортимент 
позволяют находить наилуч
шие сочетания цвета и архи
тектоники растений для оф ор
мления общественных, жилых 
зданий, производственных по
мещений и культурных цент
ров.

Все это умеют делать цве
товоды-озеленители, подго
товку которых с этого года 
начинает Ангарское СПТУ №  5. 
Это редкостная специаль
ность. Наше училище —  един
ственное на всей территории 
Сибири, которое будет гото
вить цветоводов-озеленителей.

Прием заявлений произво
дится до 1 октября.

Л. Д АБАЕВ4, 
заместитель директора 

СПТУ-£ J
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0  ХРОНИ КА 
0  СОБЫТИЯ 
0  ФАКТЫ

СУББОТНИЙ РЕПОРТЕР

Книга
повара

Сидорова

Более JO лет живет в на
шем городе мастер-повар 
Анатолий Петрович Сидоров. 
Все эти годы он работает в 
системе общественного пита
ния орс* ПО  «Ангарскнефте- 
оргсинтез».

Рос гсрод, а вместе с ним и 
наии землхк. Уже в 1955 году 
без отрыва от производства 
учится он на курсах поваров 
и получает как самый способ
ный высокий 7 разряд,

Анатолий Петрович все вре
мя работает над собой, ищет, 
разрабатывает новые блюда, 
внедряет их в производство. 
Еще тогда он сказал себе: 
«Буду мастером». И в 1965 го
ду одним из первых ангарчан 
(уже в должности заведующе 
го производством фабрики- 
кухни) защищается в г. М оск
ве на звание «Мастер-повар».

Из года в год растет мас
терство молодого специалис
та. С группой ангарчан он вы
езжает для обмена опытом, 
оказания практической по
мощи в Братск. Краснока- 
менск, Зиму. Большую по
мощь А. П. Сидоров и мас
тер-кондитер В. С. Фурин ока

зали в подготовке кадров в 
молодом городе Саянске, где 
они работали по нескольку 
месяцев.

В 1970 году А. П. Сидоро
ву вручается медаль «За доб-

ш ж

лестный труд, в ознаменова
ние 100-летия со дня рожде
ния В. И. Ленина». В 1971 го
ду он награждается орденом 
Трудового Красного Знамени.

А. П. Сидоров проводит 
выставки-дегустации «Рыба на 
столе —  здоровье в доме», 
«Хлеб в нашем доме» —  об 
использовании черствого хле
ба. Он частый гость в кули-

нарных училищах города, про
водит практические занятия с 
молодыми поварами, активно 
участвует в кулинарных сове
тах орса и урса, где практи
чески разрабатываются разно 
образные блюда, забытые ре
цепты и осваиваются новые 
фирменные блюда.

В нынешнем году в Восточ
но-Сибирском книжном изда
тельстве вышла книга А. П. 
Сидорова «Приглашение к сто- 
лу». Эта книга предназначена 
для большого круга любите
лей кухни.

Книга кулинарных рецептов 
содержит много полезных со
ветов по обработке продук
тов и приготовлению блюд, 
засолке, домашнему консер
вированию, варке варенья. 
Она поможет любому желаю
щему из доступных продук
тов готовить разнообразные 
и вкусные блюда. Рецепты 
даны с учетом кулинарных 
традиций сибирского края.

Сейчас А. П. Сидоров рабо 
тает мастером-поваром в ре
сторане «Север».

—  На этом не хочу оста
навливаться, —  говорит мас
тер. —  Работаю над второй 
книгой, которую думаю наз
вать... «Бабушкины секреты».

В. ОВОДЕНКО, 
внешт. корр.

На снимке: автор книги «При
глашение к столу» А. П. Сидо
ров.

Фото автора.

ЗДРАВСТВУЙ, ШКОЛА!
Бот и подошли к концу лет

ние каникулы. По традиции к 
началу учебного года страна 
дарит всем школьникам Все
союзный кинофестиваль
«Здравствуй, школа!» Это не 
просто праздник. Ибо каждый 
фильм, будь то художествен
ный, сказка или хроникально
документальный, рассказыва
ет, воспшывает, учит.

Так, новый художественный 
фильм «Мальчик с бол», эй 
черной собакой» расскажет 
историю трогательной дружбы

мальчика с бродячей собакой, 
случайно найденной им на 
улице. А кто из мальчишек не 
грезит о приключениях, пого
нях за опасными преступника
ми? Кто из них не мечтает 
найти клад, раскрыть какую- 
нибудь страшную тайну. М еч
тал о приключениях и герой 
нового художественного филь
ма «Коронный номер». И так 
случилось, что однажды он 
действительно расследовал не
кое загадочное дело.

Ребят ждет встреча и с

лентой прошлых лет «Кыш и 
Двапортфеля». Этот фильм, 
обращаясь *  детям, говорит с 
ними об очень важных вещах 
—  о верности в дружбе, ‘о 
смелости и честности.

Кинофестиваль «Здравствуй, 
школа!» будет проходить с 7 
по 14 сентября в кинотеатрах 
«Пионер» и «Гренада». И пусть 
фильмы, которые мы предла
гаем, посеют в ребячьи души 
благодатные семена доброты, 
трудолюбия, станут уроками 
человечности.

Т. ПЕТРУША, 
методист к-т «Пионер».

КИНО
В И Д ЕО К А Ф Е  «Ю НОСТЬ» -  3 4

сентября— Ну, погоди! (»мпуски 1 — 16' 
II,  14. Маленьк*"* К  tЬ j сонтяб 
рЯ —  Мультсб.рник, *• 1о Дорогая 
Елена Сергеевна. 15. lb, 20.

«МИР» 4 1  3, 4 сентября —  Третий 
дракон. 9.30. Случай в аэропорту (2 
серии.), II. 14. И '  20, 5 сент. —  Ве
льд. 10, 12. 14 (удл.). 16-20 18-10, 20
21-50

«РО Д И Н А * =» 3, 4 сентября —
Кинг-Конг (2 серии.), 10, 13-30, 16.
19 22. Сказка о царе Салтаие. 12-30. 
б сентября «м Асса (2 серии), II.  14 
17, 20

«ГРЕ Н А Д А * —  3, 4 сент. —  Утро 
без отметок. 10, 12, 14. 16. Любовь
из пассажа 18, 19.30( 21-20. б сент. —  
Мальчик с большой черной собакой. 
10 12, 14, 16 Тоби Мактига 18, 19-40,
21-30.

«П И О Н ЕР»  <*« 3, 4 сент. —  Боль
шое путешествие. 10. I2# I4f Танцы

'на ирыше 16, 18, 19-30. 21-20. б сент. 
4  Мяо, мой Мио 10. 12, 14. Танцы
на крыше. 16, Ли'Зо <* "иссажа.
18 (удл ). 20,* 21.40.

«ЛЕТНИЙ;) -  3. 4 сен*,; • Р.:.: г .*• 
ее со иной v2 серии). 17, *i0 Варна-
ра-крдса, длинная кссв. 14, 

«ОКТЯБРЬ» —  3, 4 сент. —  Пара
ми (2 сер.). 13, 16, 20. 4 сент. для дс 
тей м  Грржгяк- Вселенной, II. 5 сги. 
збря мм Белые волки. 13, 15 (удл.). 

I/-20. 19.10 Ч\
« П О Б Е Д А ’* -  3 4 сент. —  Цыган

ка Аза. ’0/ * «6, 18.' 20. *1 гл
«Ю НОСТЬ» »ал «Луч» ... 3 4

сент, _  Душ» моя И  сер,), 10, 14. 
17*20. 20. 5 сеят. -  Случай а аэропо
рту (2 серии) Ю, '  17.30, 20.

Зал «Восход» —  3 4 сент. —  Защи
та империи. И, 17, 19, 21. 5 сент. ж  
Цыганка Аза. II, 17. 19 (удл.). 21-20 
Для детей 3. 4. 5 сент. оя Лиловый 
шар. 9 40, 13-30, 15.

• JU* — 3 4  сент.
Чсловек с оуиьаара Капуцинов. 16, 18, 
-0 подарок Самоделкина. 14, 5 сент. 
—  Вспышка 16 18, 20. Полет в стра
ну чудовищ. 14.

Д К  «Н ЕФ Т ЕХИ М И К О В»  —  3. 4
сент. —  Развод по-итальянски. 15, 17. 
19.

Т В — я в

ПОНЕДЕЛЬНИК, 5 сентября 
1-я программа 
ПОКАЗЫ ВАЕТ М О С К ВА

7.30 —  /<120 минут». 9.35 —  «Вто
рая попытка Виктора Крохина». 
Худ. фильм. 11.10 —  Новости. 
11.20 —  Футбольное обозрение. 
17.10 —  «Прожектор перестрой
ки». 17,20 —  Программа Пятигор
ской студии телевидения. 18.15—  
На приз клуба «Кожаный мяч». 
19 0'- Остановись, мгновенье». 
19.4*> —  «Курсом XIX  парткон
ференции». «Строитель». 20.15—  
Футбольное обозрение. 20.45 —  
К 160-летию со дня рождения 
Л. Н, Толстого. «И свет во тьме 
светит». Премьера телеспектакля. 
22.00 —  «Время». 22.35 —  «Про
жектор перестройки». 22.45— Про
должение спектакля «И свет во 
тьме светит». 24.00 —  Сегодня в 
м ~е. 00.10 —  «Музыка и мы». III 
f 1Унаоод«ый фестиваль сов- 
р® гмггй музыки.

2 « программа 
Г^. м-ЫВАЕТ МОСКВА  

y.Cw У ’/звнняя гимнастика. 9.15

ЧТО МОЖЕТ 
ЗЕМЛЯ 

СИБИРСКАЯ?

В ДК «Энергетик» состоял 
ся праздник «Урожай-88». 
Здесь вели торг ларьки мага
зинов орса АНОС. Внимание 
многих привлекла автомаши
на, на которой была надпись 
«Живая рыба». Это работники 
ТЭЦ-10 продавали живых кар
пов.

Секретарь Центрального 
райисполкома Совета народ 
ных депутатов 3. Ф. Бушуева 
поздравила участников и по
сетителей, выставки «Уро
жай-88».

Одна за другой мелькают 
вывески садоводств: «Сиби
ряк», «Строитель», «Юбилей
ный 3», «Электротехник»... А  
столы ломятся от даров при
роды: баклажаны, вишни, ты
квы, помидоры, наливные яб
локи, ягоды, цветы.

Вот экспонаты клуба садо- 
водов-любителей «Нива». Этот 
клуб существует уже больше 
года. Сегодня в его рядах 
насчитывается 100 членов. За 
это время он не раз органи
зовывал для ангарчан устные 
журналы «В мире прекрасно 
го». Однажды провели празд
ник цветов «Волшебный мир 
природы». И решили сделать 
праздник традиционным.

Вот устол, на котором образ
цы лечебных трав. Спрашиваю 
у консультанта А. И. Лузги- 
ной, кто собирал эти травы?

—  Учащиеся Савватеевской 
средней школы №  34. Они 
ходили в походы и собирали 
лечебные травы, гербарии. 
Наш клуб «Нива» сотруднича
ет с этой школой.

На выставке постоянно зву
чал вопрос от посетителей: 
«А вы не продаете?»

—  Нет, —  слышался ответ. 
А жаль. Может быть, на сле
дующий год, когда будет пра
здник «Урожай-89», организа
торы сделают выставку-прода
жу? Чтобы не только с доб
рой завистью смотрели бы 
горожане на экспонаты, но и 
могли бы приобрести что-ли
бо.

—  Цель нашей выставки, —  
говорит Г. Г. Копчук, предсе
датель городского совета са
доводов, —  показать, что м о
жно вырастить в Сибири.

—  В этом году дожди силь
но мешали, —  подключился к 
разговору В. П. Владимиров, 
председатель клуба садово
дов, —  Но мы все же вырас
тили и виноград, и орех, и 
лимонник китайский...

Школа №  10 впервые уча
ствовала в такой выставке, 
представила свои экспонаты, 
выращенные в пришкольной 
теплице. И один из них —  
гречиха.

Все может сибирская зем
ля, только нужны ей теплые 
человеческие руки садоводов- 
любителей!

А. ВОРОДИС.

—  Путешествие по Москве. «Про
спект Маркса». Док. фильм. 9.35, 
10.35 —  «Слово о полку Игоре- 
ве» и русская культура». 8 класс. 
10.05 —  Итальянский язык. 11,05
—  Учащимся СПТУ. Основы ин
форматики и вычислительной тех
ники. Краткая история вычисли
тельной техники. 11.35, 12.35 —  
Астрономия. 10-й клв с. 12.05 —  
Док. фильм. 13.05 —  Новости.
13.15—  «Далекое— близкое». Док.
фильм «Волшебный чугун». 13.35
—  «Надежда и опора». Худ. ф и
льм с субтитрами.

ПОКАЗЫ ВАЕТ ИРКУТСК
17.25 —  «Принц и нищий». Худ. 
фильм. 18.40 —  «Собачья жизнь». 
Мультфильм. 1-я, 2-я, 3-я серии.
19.00 —  «Приангарье». 19.30 —  
«Актуальное интервью». В пере
даче принимают участие члены 
советско-американского фонда 
«Культурная инициатива». 20.15—  
«Примите наши поздравления». 
Концерт.

ПОКАЗЫ ВАЕТ М О СК ВА
21.00 —  «Спокойной ночи, малы 
&ии1». 21.15 —  Международная
панорама. 22.00 —  «Время». 22.35
—  «Прожектор перестройки». 
22.45 —  «Живая планета», 7-я се
рия —  «Небо над нами». 23 40—  
«Утренняя почта».

В связи с затоплением тяговой 
подстанции №  7 закрыт трам
вайный маршрут №  2 на участке 
ТЭЦ-1 —  ПВД до 14 сентябоя 
1988 года.

Мяч над сеткой

В просторном спортзале СК «Ангара» прошло первенство 
по волейболу среди коллективов физкультуры объединения 
«Ангарскнефтеоргсинтез».

О  напряженности этого турнира говорит тот факт, что все 
встречи между командами, состоящие из трех сетов, закан
чивались со счетом 2:1, т. е. чаша весов всегда колебалась.

С приближением к финалу матчи становились все более 
значимыми, более напряженными.

Чемпионами в этом трудном марафоне стали волейболи
сты химического завода. В этой команде играли В. Смирное, 
А. Клубенко, В. Завьялов, А. Степанюк, В. Сизых, Ю. М ур  
зин, Б. Борискин, А. Чичкун. Только в первой игре они усту
пили команде завода гидрирования, в остальных же им не 
было равных.

Второе место в турнире заняли представители АНХРС, тре
тье —  завода гидрирования.

И. ГАЛЯУТДИНОВ, 
внештатный корр.

Концерт ансамбля песни и 
пляски «Кракус» Краковской 
горной академии из Польской 
Народной Республики, объяв
ленный ранее в ДК «Совре
менник» на 3 сентября, отме
няется в связи с аварийным 
состоянием сцены ДК «Со-

МЕНЯЕМ
2 комнатную квартиру (З-й этаж, 

балкон) в 85 кв-ле на I.комнатную 
н комнату. Тел: 2.94.85 (после 20
часов) (1872)

©
2.комнатную квартиру на две 1. 

комнатные Адрес: 89-3.9 (1875)

Редактор В. А. СТАРИКОВ

ВН И М АН И Ю  АНГАРЧАН!%
В связи с реконструкцией уста

новки горячего водоснабжения 
ТЭЦ-9 на период с 00-00 7 сентяб
ря до 20-00 8 сентября будет по
нижено давление горячей воды, 
подаваемой в город. В м и к р о р а й 

о н а х  6-м -22-м  на указанный срок 
возможно полное прекращение 
горячего водоснабжения. Ответ
ственный за проведение работ—  
ТЭЦ-9,

Ангарские тепловые сети.

Коллектив Сибирского филиала 
ЦНОТнефп ia ражает глубо
кое с. доле ювание Василевской 
Марни Пав >'вне ft вязи со смер
тью

t

Коллектив А ЭМ З  глубоко скор
бит по поводу безвременной кон
чины бывшего работника ПЭО  

Б Е Н Д Е Р  
Марии Алексеевны 

н выражает соболезнование род
ным и близким покойной.

Коллектив механизированной ко. 
лонны № 30 с прискорбием изве
щает о безвременно') кончине ве
терана Великой Отечественной вой
ны, ветерана труда. старейшего 
работника МК-30

В Л АСО ВА  
Анатолия Васильевича 

и выражает соболезнование род. 
ным и близким покойного

Коллектив Ангарского цементчо- 
горного комбината выражает глу
бокое соболезнование родным и 
близким по поводу смерти работ
ника комбината, члена К П С С  

Х А И Д У К О В А  
Ивана Мироновича

H I 14В79
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